
Confide
ntial

PROCÈS-VERBAL 
RÉUNION DU CONSEIL D’ÉCOLE 

ÉCOLE SECONDAIRE CATHOLIQUE SAINT-FRÈRE-ANDRÉ 

Date : Le 7 novembre 2022 

Rédigé par : Beatrix Nagy, secrétaire 

Lieux de la réunion : en ligne « TEAMS » 

Présences : 

Nom Appel Position Contact

Marc Arseneau La Direction marseneau@cscmonavenir.ca

Billy Boulet Direction adjoint bbouletgagnon@cscmonaven
ir.ca

Marc Talbot Absent Membre du personnel mtalbot@cscmonavenir.ca

Therese Karrera Absente Membre du personnel non-
votante

tkarera@cscmonavenir.ca

Sephora N’Kosi Co-Présidente-conseil des 
élèves

Kimber Young Co-Présidente-conseil des 
élèves

Michelle Strauss Présidente msiewertstrauss@gmail.com

Béatrix Nagy Secrétaire beatrixnagy@yahoo.com

Hélène Castaing-Rivière Trésorière hcastaingriviere4@gmail.com

Alexandra Scarpa Membre votante scarpa.alexandra@gmail.com

Natha l i e Roche leau -
Bullock

Membre votante nrbullock@gmail.com

Claudine Blanchard Membre votante claublanchard@yahoo.com

Sandra Kulish Membre votante tsai_kulish@hotmail.ca

Celine Lopez Vice-Présidente cd.goubert@hotmail.fr

Ngasseu Kamga Membre votante hymkamga@gmail.com
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Prière lut par M. Boulet, 

Ouverture de la réunion 18h10 par Mme Strauss 

La reconnaissance  
“Ce que ça veut dire pour moi le peuple autochtone.”- par Mr Arseneau. 
La prochaine reconnaissance de décembre sera partagée par Mme Castaing-Riviere, puis a la 
réunion suivante par Mme Kamga. 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Mme Nagy, secondée par Mme Lopez. 
(Des ajouts : Club de Mode) 

1. Dossier du conseil des élèves : Kimber Young et Sephora N’Kosi. Les 3 plus grands projets: 
a) Afin de rassembler et aider les élèves du secondaire à mieux se connaitre, le conseil des 

élèves a organisé une sortie à High Park, supervisé par les élèves en BI. 
b) Elections du conseil des élèves- Kimber & Sephora ont été élues (Kimber ré-élu) et en co-

présidence. Elles ont invité plusieurs nouveaux visages à faire partie au conseil. 
c) Halloween a eu un franc succès auprès des élèves, avec l’exposition de citrouilles, la mai-

son hantée (un projet de grande envergure !) Les échos ont été très positifs. 
d) Le conseil des élèves a ouvert un onglet sur Classroom “SFA vous répond.” Le but étant 

d’ouvrir le dialogue avec les élèves qui le souhaitent. Exemple de réponse pour le moment : 
il manque du savon dans les toilettes de l’école.  

2.  Dossier de la direction: 

a) Grève du personnel d’entretien de de sécurité de l’école  - terminée aujourd’hui même. 
b) Le Centre Francophone est prêt a présenter à nos parents plusieurs ateliers, par exemple : 

“Les effets des écrans sur nos jeunes.” Marc va nous partager le document, pour voir s’il 
y a des sujets qui nous intéressent plus que d’autres, nous pourrons organiser une soirée 
pour présenter les sujets aux parents. 

c) Projets de réfection de l’école (une soumission par année). Le trottoir qui mène aux por-
tatives dans la cour a été finalement réalisé !  M. Arseneau a soumis cette année une de-
mande pour refaire a neuf le revêtement de la rampe (chauffante) du parking sous-terrain 
(priorité faite aux demandes visant à améliorer la sécurité). Ainsi que l’augmentation du 
nombre d’éclairages dans la zone sud de la cours - il y a 3 lumières (jaune/orange) – afin 
de décourager les installations de tentes (dans la zone dite non éclairée).  

d) Projets ponctuels (La Direction peut soumettre qu’une demande par année et il faut prou-
ver que nous avons les fonds). Le côté nord de la cour a 4 paniers de baskets sur le côté 
Toronto Ouest… M. Arseneau aimerait faire une demande afin d’équiper notre terrain 
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avec nos propres paniers, cela simplifierait la gestion (si les élèves de T.O. ne veulent pas 
jouer avec nos élèves, nos élèves doivent quitter le terrain de jeux).  

a. Coût d’un panier avec l’installation 3000$. 
e) Résultats de l’OCRE: Moyenne provinciale - 56%. Moyen de CscMonAvenir 2021-22 - 

65%. TPCL - 90% (moyen provincial 89%) 
f) Dates importantes à venir : Les bulletins seront envoyés par courriel aux élèves le 21 no-

vembre. La soirée rencontre des enseignants sera le 22 novembre en virtuel. Les parents 
devront s’inscrires sur SchoolDay. 

g) Dossier finances : la trésorière et un représentant de l’école vont faire le point avant la 
prochaine réunion afin de vérifier les dépenses prévisionnelles et les dépenses réelles. 

Question/discussion : Mme Scarpa a exprimé son opinion que le niveau de français a diminué au 
test provincial et qu'il n'est pas à la hauteur d'une école francophone. Une discussion s'est pour-
suivie concernant de nombreux élèves qui parlent la langue française qu'à l'école. D'autres fa-
milles parlent d'autres langues à la maison, ou ne parlent que le français avec un parent. Mme 
Scarpa estime que le français est l'une des 2 langues nationales du Canada ainsi le niveau devrait 
être plus élevé. Quelques parents on après exprimé qu’ils y a beaucoup de familles à l’école qui 
sont des familles multilingues à SFA, donc le français n’est pas nécessairement la première 
langue. Aussi noté qu’il y a des familles donc un parent est anglophone, une considération aussi à 
prendre. 

4.  Dossiers du Conseil des Parents  

a) Soirée casino - est-ce qu’on devrait reprendre l’idée ? Mme Scarpa n’aime pas l’idée 
d’une soirée casino, mais préfère l’idée d’une soirée Bingo. Mme Strauss explique que la 
soirée casino était en marche avant la pandémie et personne n’avait des objections, mais 
demande aux parents de réfléchir et d’apporter des idées à la prochaine réunion. Mme 
Blanchard a participé à plusieurs activités aux TDSB - soirée vente aux enchères, jeux de 
société… Une soirée karaoké est envisagée, à réfléchir. 

b) Paniers de Noël - Mme Ward organise la réalisation des paniers et le conseil des élèves et 
le conseil des parents pourront l’épauler dans cette tâche. 

5. Varia/questions diverses : 

a) Mardi-Gras est le 21 février - Est-ce qu’on devrait continuer la tradition ? Oui ! Est-ce 
que les élèves seraient motivés pour se déguiser ? Beatrix contactera la sœur de Florinda 
pour voir si la poudre a crêpe est encore utilisable et si elle est intéressée de préparer des 
crêpes.  

b) Les voyages : NY - un autobus bien sûr partira, et sans doute un second autobus partagé 
avec Cambridge. Automne=États-Unis, Congé de mars=Voyage en Europe, 
Printemps=QC/Ottawa. 
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c) Club de modes - Les machines à coudre ne fonctionnent pas ! Mme Castaing Riviere est 
en contact avec Mme Logodin qui anime le club, pour la remise en service des machines. 
Mme Castaing-Riviere confirme que les machines à coudre sont de bonne qualité. 

d) Ajoute souvenir de Marsha Gay – mise en place d’une bourse a son nom à définir. 

e) Le plus vite possible, lancer la lettre de campagne de financement afin de susciter des 
versements qui nous aiderons à financer les paniers de baskets. 

f) Nous votons pour 2 paniers.  Tout le monde a levé leurs mains. Mr Arseneau souhaite 
avoir 8 paniers au maximum - 4 du côté Toronto Ouest, et 4 sur notre côté. 

g) Noel : Soirée potluck sera remplacée par une soirée pub au Caledonian pour les membres 
du conseil d’école. 

Les dates importantes :  

Le 15 décembre - 1er vernissage PSAT & Concert de Noël  
Le 21 février mardi-gras.  
Le 25 mai - jeux AESD 
Le 26 mai - pique-nique  
Le 5 juin - comédie musicale. Bal des finissants…?  
La Graduation - mi-juin afin d’éviter une célébration le même jour que Toronto Ouest.  

Notre prochaine réunion sera le 9 janvier. 

La séance est terminée à 20h10.


